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Gobierno de Esteban gestiona proyectos ante Conagua. De la mano del gobierno federal, se
construye el PEF 2023 para garantizar el vital líquido en los 39 municipios.

Por mayoría, los integrantes del Cabildo de Gómez Palacio rechazan
el informe de las finanzas municipales de agosto de 2022. 

Vamos sin tregua contra los baches: Toño Ochoa. Alcanzaremos a pavimentar en 100 días lo que
se hizo antes en tres años, dijo el alcalde. 
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PAG 03MAS INF. Lamentan
empresarios
condición de

paseos y plazas
públicas,

¿dónde quedó
el recurso para
mantenimiento?

, cuestionan. 

Previo a una reunión
con empresarios, el
nuevo titular de la

Secretaría de
Desarrollo Económico,
Alfredo Herrera Deras
indicó que una de las
premisas con las que

llevará el cargo, es
trabajar por el

crecimiento de las
empresas locales. 

La diputada Yolanda
de la Torre solicitó

licencia en la Cámara
de Diputados, se

rumora que
presuntamente para

incorporarse al
Tribunal Superior de

Justicia del Estado de
Durango. 
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Aprueban exhorto
para que se incluya
en el PEF 2023
recursos para la obra

DURANGO, DGO.
El Cabildo exhortará a

legisladores de la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública de la
Cámara de Diputados del Congreso
de la Unión la aprobación de
recursos en el Presupuesto de
Egresos de la Federación 2023 para
construir la presa Tunal 2.

Esta obra cuenta con el debido
registro y aprobación de la Unidad
de Inversión de la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público, cuya
construcción se estima en un plazo
de ejecución de cuatro años,
confirmó el regidor Pedro Silerio
García.

Esta obra permitirá asegurar el
abasto de agua potable para la
ciudad de Durango, la recarga del

acuífero para uso agrícola e
industrial, brindado así una mayor
viabilidad económica al desarrollo
integral urbano, agrícola, comercial
e industrial.

También se busca controlar el
derrame de demasías del río Tunal
al Valle de Guadiana, evitando
inundaciones, pérdidas de vidas y
el patrimonio de los habitantes, así
como reducir daños a la
infraestructura.

En la sesión, se autorizó la
integración de 20 comisiones
restantes, una vez que se
establecieron las dictaminadoras
como Hacienda y Control del
Patrimonio, Gobernación,
Desarrollo Urbano y Actividades
Económicas.

Se integraron los Consejos
Directivos del Instituto Municipal
de Planeación y del Instituto
Municipal de la Vivienda; el
Consejo Consultivo del Instituto
Municipal de la Familia y el Consejo
Ciudadano de Acceso a la
Información Pública.

Cabildo promueve la
construcción de presa Tunal 2

Gestiones en la Ciudad
de México dan
resultados

DURANGO, DGO.
“Estamos a punto de consolidar el

Parque Lineal más grande de
Durango”, aseguró el presidente
Toño Ochoa al informar resultados de
las gestiones para este objetivo y
otros en su reciente viaje a la Ciudad
de México. 

Informó que estuvo en las oficinas
de la compañía Ferrocarriles
Nacionales de México para plantear
el proyecto del Parque Lineal, que se
ubicará en las antiguas vías del tren
antiguas, entre la avenida Juan Pablo
II y vialidad Cima.

“Estamos más cerca de lograr esta
obra que mejorará las condiciones de
vida de las familias, con
esparcimiento sano y movilidad
segura”, reiteró.

A la par, dijo, este miércoles el
Congreso local aprobó el dictamen

que solicita la autorización al estado
para donar la superficie ubicada en
el libramiento Periférico Ferroviario,
“para consumar este proyecto, que
podría iniciar el siguiente año”. 

“No pararemos en la gestión para
lograr lo que se ha esperado por

años”, recalcó, tras los avances de las
gestiones para la enajenación de
dicho terreno.

El parque será conformado por
aproximadamente 30 hectáreas de
áreas verdes, ciclovías y espacios
para juegos y dinámicas familiares.

Parque lineal en la capital, el más grande
de Durango

Alcanzaremos a
pavimentar en 100
días lo que se hizo
antes en tres años, dijo

DURANGO, DGO.

“Siguen avanzando los trabajos
para poner más bonita nuestra casa
que es Durango, para que los
ciudadanos se sientan más seguros”,
afirmó el presidente Toño Ochoa.

“Ya no hay baches en cinco mil 400
metros cuadrados de calles y
sumamos 22 mil metros cuadrados
de calles repavimentadas, así
estamos avanzando”, expresó el
presidente al supervisar los avances
sobre calle Cuitláhuac, del
fraccionamiento Huizache.

Javier Chávez Cibrián, director
municipal de Obras Públicas, informó
que esta semana completarán 22 mil
metros cuadrados de pavimento
más.

Aseveró que la meta del programa
Sin tregua a los baches es de 125 mil
metros cuadrados y 33 mil metros de
bacheo.

“Tengan la confianza de que
estamos echándole con todo a los
baches porque nos hemos
comprometido a lograr esta cifra

histórica de repavimentación y
bacheo en los primeros 100 días”,

comentó el presidente. 
Vecinos recibieron a Toño Ochoa

para expresarle sus demandas, como
la seguridad vial, a la que respondió

con la probable colocación de
semáforo en la zona.

Vamos sin tregua contra los baches: Toño Ochoa
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*Gobierno anterior no
dio mantenimiento
*Se esperan
dictámenes de
Protección Civil, para
reapertura de espacios
al 100 por ciento

DURANGO, DGO.

Hemos encontrado una grave falta
de mantenimiento en el museo
Bebeleche, Teleférico y túnel de
Minería, se esperan los dictámenes
de Protección Civil, para atender las
medidas pertinentes, ya que lo más
importante es garantizar la
seguridad de los paseantes,
manifestó la secretaria de Turismo,

Elisa María Haro Ruíz.  
En el Teleférico, hay un

mantenimiento pendiente de
realizarse que tiene un valor
aproximado de seis millones de
pesos; es un trabajo especializado de
una empresa de Suiza, que fue la que
lo instaló, puntualizó la titular de
esta dependencia. 

Y es que, al parecer los cables están
colgados alrededor de 40 centímetros
y hay que tensarlos, eso también está
siendo revisado por Protección Civil,
para corroborar si se puede
mantener abierto con la garantía de
que no se causen accidentes. 

En el caso del museo Bebeleche,
toda la sala de exposiciones y sala
3D, se tienen problemas de filtración
de agua, los plafones de están
cayendo a pedazos y ya se mantiene
cerrada ese espacio, solo se quedará
abierto lo que esté en condiciones de

ser visitado. 
La instrucción del gobernador

Esteban Villegas Villarreal, es que
trabajemos en el mantenimiento de
estos paseos para que no exista riego
alguno para los visitantes y así
garantizar la seguridad de todos. 

Se calcula que se pueden dejar tres

salas habilitadas en el Bebeleche para
los visitantes, “se está trabajando de
la mano con el DIF Estatal y
Protección Civil, vamos a reactivar y
a regresar el brillo a este museo para
que los duranguenses puedan
disfrutarlo”, señaló Haro Ruíz. 

Cabe mencionar que el museo

Bebeleche, se mantiene abierto de
martes a domingo en el mismo
horario,  los lunes, es el día que se
realizan los mantenimientos
regulares de estos espacios y en base
a lo que se vea este próximo fin de
semana, se decidirá si se reducen los
horarios y el cupo, finalizó.

Riesgo para visitantes
del museo Bebeleche

De la mano del gobierno
federal, se construye el
PEF 2023 para garantizar
el vital líquido en los 39
municipios

DURANGO, DGO.
A tan solo unos días de iniciar la

administración estatal del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, se cristalizan proyectos
prioritarios para Durango, informó la

titular de la Comisión Estatal de
Agua (CAED), Yadira Narváez Salas, al
anunciar que pronto podría iniciarse
la construcción de la planta
potabilizadora de agua. 

La directora de la CAED, agradeció
y reconoció la apertura del director
general de la Comisión Nacional del
Agua, Germán Arturo Martínez
Santoyo, de visitar la entidad y
atender las demandas y contribuir a
brindar una mejor calidad de vida de
los duranguenses.

Hay proyectos que ya tienen un
registro en la unidad de inversiones

y se retomaron por el gobernador,
fundamentalmente la planta
potabilizadora y la construcción de
la presa Tunal 2, detalló Yadira
Narváez, por lo que se trabaja para
no perder registro, para que luego en
noviembre se ratifique el proyecto de
la potabilizadora de agua.

La gestión del mandatario estatal,
es además continuar con un nuevo
proyecto en el arroyo del agua o la
cañada en el Salto, Pueblo Nuevo, que
daría garantía y certidumbre total de
agua potable a la población de 24 mil
habitantes, ya que cada año viven la

incertidumbre por el vacío de la
presa La Rosilla con el riesgo de no
contar con el líquido vital.

Durango tiene 39 municipios y en
este proyecto de micro
regionalización que se inicia, incidirá
en las zonas de mayor necesidad y
marginación para mejorar su calidad
de vida, tanto en la zona de La
Laguna, como de los valles y sierra;
de tal forma que ya se está
estructurando un proyecto para
presentarlo a consideración que
involucre a las zonas más
desprotegidas y a los 39 municipios,

destacó la funcionaria. 
En la reunión de trabajo estuvieron

presentes Germán Arturo Martínez
Santoyo, director general de la
Comisión Nacional del Agua
(Conagua), el gobernador Esteban
Villegas Villarreal; Alejandra Icela
Martínez Rodríguez, subdirectora
general de administración; Manuel
Vargas Medina, director local
Durango, así como Jesús Salazar
Ibarra, coordinador general de
Gestión Gubernamental; Fernando
Rosas Palafox y el coordinador de
asesores, Juan Jaciel Chacón Bueno.

En la primera semana

Gobierno de Esteban gestiona proyectos ante Conagua
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Se busca acortar tiempo,
trabajo y que sea más
accesible: Alejandro Mojica

DURANGO, DGO.
El diputado Alejandro Mojica Narvaez

presentó la iniciativa de reformas a la Ley del
Periódico Oficial del Gobierno del Estado, con
la finalidad de otorgarle reconocimiento legal
a su versión electrónica, acortar tiempo,
trabajo y gastos, pero sobre todo que sea más
accesible.

“Contar con una versión electrónica de un
documento que esté respaldado con la validez
oficial de aquello que sea contenido en la
misma, acorta tiempos, gastos y trabajo de
quien pretenda hacer uso de ello”, resaltó al
realizar la ampliación de motivos a nombre
del Grupo Parlamentario del PAN.

Dentro de las ventajas en la edición
electrónica, destacó la accesibilidad de un
formato que puede obtener y consultar
cualquiera que tenga a su alcance un aparato
que le permita enlazarse con la red de
internet, ya sea teléfono inteligente, tableta
o computadora; mediante el cual se puede
realizar consulta tanto a ediciones recientes
como a publicaciones de antigua data.  

“Siendo parte de una sociedad en la que los
medios de comunicación electrónica nos
pueden garantizar la autenticidad e
integridad de la información contenida en un
documento tan relevante como lo es un

periódico oficial, no hay impedimento para
que en nuestro estado se reconozca la validez
de su publicación electrónica”, precisó al
hacer uso de la tribuna.

De manera adicional de la edición
electrónica, se imprimirá un ejemplar para
efectos de evidencia documental física, así
como para garantizar la publicación en los
casos en que resulte imposible por causas de
fuerza mayor, acceder a su edición
electrónica.  

Añadió que el ejemplar impreso quedaría en
custodia de la Secretaría General de Gobierno
y se expedirán copias certificadas que serán

remitidas a la biblioteca de la Universidad
Juárez del Estado de Durango, al Congreso del
Estado y la presidencia del Tribunal Superior
de Justicia del Estado y, en caso de solicitarlo,
también podrá remitirse copia certificada del
ejemplar impreso a los ayuntamientos y a los
organismos autónomos reconocidos en la
Constitución Política del Estado.  

Además, el legislador recordó que en
diversas entidades federativas se ha dado el
reconocimiento oficial de las ediciones
electrónicas de sus respectivas publicaciones,
como es el caso de Tamaulipas, Yucatán,
Hidalgo y Chiapas, entre otros.

Congreso promueve Periódico Oficial del Estado digital

DURANGO, DGO.

Por unanimidad, el Congreso de Estado
ratificó y tomo protesta al ciudadano Álvaro
Rodríguez Alcalá, como magistrado
presidente del Tribunal para Menores
Infractores del Poder Judicial del Estado, por
un periodo de seis años que abarca del 22 de
septiembre al 21 de septiembre de 2028.

De esta manera, los integrantes de la
Comisión de Justicia analizaron la propuesta
que presentó el gobernador Esteban Villegas

Villarreal y consideraron que cumple con los
requisitos de elegibilidad que establece la
Constitución Política de Estado y las leyes
aplicables.

En este sentido, se sometió a votación de los
integrantes de la Sexagésima Novena
Legislatura, quienes otorgaron su voto de
confianza al ser una persona que ha servido
con eficiencia, capacidad y probidad en los
distintos cargos que durante su trayectoria
laboral ha ocupado además se ha distinguido
por su honorabilidad, competencia y
antecedentes profesionales.

Con la integración del magistrado
propietario se fortalece el Tribunal para
Menores Infractores, con profesionistas que
se caractericen por el respeto a los derechos
humanos, su especialización en justicia penal
para adolescentes, así como con su gran
espíritu de responsabilidad y servicio hacia
los justiciables.

Cabe destacar que de manera previa el Poder
Legislativo aceptó la renuncia del entonces
presidente Alejandro Ramón Fuentes, por lo
que se dio paso a realizar el proceso
parlamentario correspondiente.

Diputados ratifican a magistrado
del Tribunal de Menores



DURANGO, DGO.
El Centro de Negocios de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango (CN-UJED) invita a su
seminario de “Importación de
proveeduría china”, el cual se llevará
a cabo este 30 de septiembre y va
dirigido a todos empresarios que
deseen saber más del tema para la
compra de productos del país
asiático, informó Rafael Reyes Tirado,
director del CN-UJED. 

Mencionó que China es la segunda
economía del mundo por volumen de
PIB y pronto será la más grande, por

lo que se ha convertido en el primer
mercado mundial de e-commerce y
en una de las economías más
abiertas al comercio internacional.

Asimismo, señaló que esa apertura
al comercio ha convertido a China en
uno de los principales proveedores
de productos como alimentos, ropa,
electrodomésticos, herramientas,
entre otros.

En ese sentido, destacó que los
participantes en el seminario
aprenderán todo el proceso completo
de importación, además de que
identificarán proveedores formales y

sabrán cómo negociar con un
proveedor chino. Dijo que esta
capacitación es una gran
oportunidad, pero el cupo es
limitado. El costo es de mil 500 pesos
y las primeras diez personas que se
inscriban recibirán un descuento del 

30 por ciento. Quien desee más
información puede solicitarla al
teléfono 6183624378.

Cabe señalar que la instrucción será
un único día, en las instalaciones del
propio Centro de Negocios de la
UJED, en un horario de 10:00 a 14:00
horas y de 16:00 a 19:00 horas. 
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El presidente municipal, Antonio

Ochoa Rodríguez, informó a través
de sus redes sociales el hackeo de su
cuenta de WhatsApp, misma que fue
utilizada para solicitar dinero a sus
contactos.

"¡Buen día! Al parecer mi número
de WhatsApp fue hackeado. Les pido

hacer caso omiso a cualquier
mensaje o llamada que pudieran
recibir. Estamos en proceso de
recuperarlo, cualquier cosa estoy a la
orden por este medio o a través del
gran equipo que me acompaña.
Gracias, Durango", reza el mensaje
que publicó en su cuenta de Twitter.

En entrevista con los medios de
comunicación, Ochoa Rodríguez dijo

desconocer en ese momento si había
robo de su información.

AYUNTAMIENTO ADEUDABA 30
MDP A PROVEEDOR DE LUMINARIAS

Por otra parte, reveló que en el
tema de luminarias se reiniciará con
la entrega de las lámparas una vez
que se dialogó con la empresa
proveedora y se llegó a un acuerdo.

Explicó que se dejó de suministrar

este equipo, porque no se había
hecho el pago correspondiente por
parte del ayuntamiento y con este
pago que asciende a 30 millones se
cumplirá al cien por ciento con el
contrato.

Apuntó que a pesar de la
complicada situación económica se
seguirá trabajando, por lo que se
dará el banderazo de trabajos de

pavimentación, para cumplir el
compromiso de pavimentar en los
primeros 100 días de su
administración más que en los
pasados tres años.

Ante las quejas ciudadanas del mal
estado que presentan las áreas
verdes, dijo que se está esperando
que terminen las lluvias para hacer
una intervención integral, concluyó.

Hackean cuenta de WhatsApp del alcalde  

Retiro mensual
de monaguillos

DURANGO, DGO. 
La Pastoral Vocacional de la Iglesia

local, llevó a cabo el retiro mensual
de Monaguillos, en las instalaciones
del Seminario Menor, en el cual
participaron aproximadamente 100
niños y jóvenes que pertenecen a las
diferentes parroquias y templos de la
ciudad, en donde con alegría sirven
al altar. Durante la convivencia se
realizaron diferentes actividades
basadas en temas de liturgia y
convivencia deportiva, esto con el fin
de que los monaguillos se pudieran
relacionar, evangelizar y conocerse
mejor. 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Alicia Gamboa, síndico municipal,

instó a las autoridades
correspondientes a tomar medidas
en contra de quienes no cumplieron
con el reparto de participaciones a
los ayuntamientos, tal y como
mandata la ley. "Definitivamente
siempre tiene que haber una
consecuencia ante un mal manejo,
pero no es una instancia que le
toque a la síndico o al presidente
municipal, pero yo espero que las
autoridades correspondientes
hagan lo propio.

Indicó que el pago
correspondiente debe hacerse del 1
al 6 de cada mes, pero a pesar del
compromiso del exgobernador, José
Aispuro Torres de pagar estos
recursos, esto no sucedió y hoy se
tiene que afrontar esta
problemática que pone en riesgo el
pago del sueldo de los trabajadores.

Aseguró que Durango nunca
había estado en tan malas
condiciones "es el peor momento
no solo de la capital, sino del
estado", advirtió.

Explicó que los ciudadanos lo
resienten porque se depende en un
90 por ciento del gobierno, se
puede ver en las calles, pero
también en la economía de la
gente, en los proveedores, es una
cadena y tiene que haber una
respuesta.

Asimismo, indicó que para aliviar
la situación económica que
atraviesa el municipio se
subastarán dos paquetes de
vehículos chatarra, uno de 60 y otro
más de 40, en estos momentos se
está haciendo el avalúo para
determinar el precio de cada uno de
ellos.

Los recursos que se obtengan se
aplicarían al bacheo y al
mejoramiento del centro histórico,
ya que es urgente mejorar su
imagen ante la cercanía de la
temporada decembrina en la que se
espera la llegada de turistas, lo que
significa una importante derrama
económica.

Finalmente, aceptó que en la
anterior administración no se dio
mantenimiento al centro histórico
y está a la vista de todos.

Qué haya consecuencias
para quienes no pagaron
participaciones a
municipios 

El Centro de Negocios invita a seminario de
“Importación de proveeduría china”
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Que no se
linche al
gobierno
anterior 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
"Nadie por encima de la ley",

advirtió la regidora Verónica
Terrones Romero al ser
cuestionada por los
señalamientos en contra del
gobierno anterior ante la
situación financiera que atraviesa
el estado que pone en riesgo
hasta el pago de nómina, sin
embargo, pidió no caer en un
linchamiento público de un
gobierno que aportó cosas
positivas a la entidad.

Indicó que se debe tener
confianza a los resultados de las
investigaciones, hay instancias
que se deben encargar de las
pesquisas correspondientes.

Destacó que con el gobierno
anterior se tuvo paz social y se
enfrentó la pandemia.

Dijo que espera que los
señalamientos a los ex
funcionarios y de detención de
una trabajadora de la Secretaría
de Finanzas no obedezca a una
cacería de brujas, porque
Durango tiene un andamiaje
jurídico diferente, hay
condiciones mucho más justas.

Cabe recordar que el pasado 16
de septiembre una extrabajadora
de la Secretaría de Finanzas fue
sorprendida sacando un millón y
medio de pesos de esta
dependencia, además de
documentos y sellos propiedad
del gobierno, por lo que fue
detenida.

Terrones Romero abundó que el
gobierno de José Aispuro Torres
recibió su mandato con una
deuda importante, incluso se dio
a conocer en su momento,
sumada al gasto educativo, lo que
derivó en la crisis actual.

Finalmente, resaltó que por ello
se gestionaron recursos que
están por llegar para hacer frente
a parte de los compromisos.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Nuevamente los regidores del

ayuntamiento de la capital han votado
en contra de ampliar el horario de
venta de alcohol, propuesta que nació
del exalcalde Jorge Salum del Palacio y
que se retomó nuevamente en esta
administración municipal.

Los ediles de los partidos Movimiento
Ciudadano (MC) y Revolucionario
Institucional (PRI), Martha Palencia y
Antonio Morales, respectivamente
rechazaron esta propuesta una vez que

los resultados de los foros de consulta
que entregó el Inevap advierten que
ampliar el horario no es ninguna
solución.

“Hay muchas más cosas que hacer en
el tejido social, antes de ampliar las
ventas de alcohol”, advirtió Antonio
Morales.

Al contrario, se debería estar
exigiendo una reducción en el horario
el verdadero reto es aplicar políticas
públicas que inhiban el consumo de
alcohol.

Apuntó que los retenes antialcohol

han sido determinantes para reducir
los accidentes causados por personas
que conducen en algún estado de
ebriedad.

“Jamás incentivaremos a que
nuestros jóvenes y en las colonias
populares se sigan llevando estas
prácticas”, argumentó.

Sería un retroceso en diversos
sentidos votar a favor de esta
modificación. 

Por otro lado, la regidora del MC,
Martha Palencia, advirtió que,
"Durango está por arriba de la media

en el consumo de alcohol,
definitivamente no estamos
preparados, si nosotros nos vamos a
Mazatlán, de la Marina hacia Cerritos
ya no te venden alcohol después de las
11:00 de la noche y de la Marina a la
Zona Dorada hasta las 12:00 y los
antros sí te venden hasta las 3:00 o
4:00 de la mañana”.

Sería necesario hacerlo en etapas,
pero por el momento, no parece
conveniente esta modificación, el
alcohol trae accidentes, violencia,
suicidios y depresiones, concluyó.

No quieren ampliación de horario de venta de alcohol

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La diputada Sandra Amaya refirió

que de acuerdo a cifras oficiales
existen casi cinco mil menores de
edad que han quedado en orfandad
tras el feminicidio de su madre, por
lo que propuso la creación de un
padrón donde se le dé atención
integral a estos niños huérfanos.

Se tiene el dato de que existen

cuatro mil 996 menores en esta
situación, pero no se sabe cuál ha
sido su destino después de que su
madre fue asesinada en manos de un
hombre que pudo ser su pareja o
expareja. Manifestó que la violencia
de género y los asesinatos de
mujeres o feminicidios se registran
diariamente, las cifras son graves y
poco se percata la población de la
magnitud de estos hechos.

Según INEGI, 69.1 por ciento de las
mujeres duranguenses han
enfrentado al menos un incidente de
violencia alguna vez en su vida, por
otra parte con las cifras del
Secretariado Ejecutivo se tiene
conocimiento de que a octubre del
2021 en el país eran asesinadas 10
mujeres al día y lamentablemente los
feminicidios no terminan ahí, porque
derivado de esto surgen las víctimas

indirectas de este delito, las hijas e
hijos de estas mujeres que han sido
muertas dejando a sus hijos en
situación de desamparo.

Señaló que esto debe ser una
prioridad para el estado, por lo cual
se espera que la iniciativa prospere y
que se pueda tener datos reales de la
situación que enfrentan todos esos
niños que quedaron huérfanos,
víctimas de este tipo de violencia.

Casi 5 mil menores en orfandad tras feminicidios

Se reúne fiscal con
personal de la FECCED

DURANGO, DGO.

El fiscal especializado en Combate
a la Corrupción, Noel Díaz Rodríguez,
asumió este jueves a temprana hora
las funciones propias de su encargo,

luego de ser ratificado y tomar
protesta en el Congreso del Estado de
Durango. 

En el breve acto de presentación
oficial con el personal de la Fiscalía
anticorrupción se pronunció por el
trabajo institucional, así como por la
coordinación y cooperación con las
instituciones que conforman el
Sistema Local Anticorrupción, a fin

de obtener resultados contundentes
en el combate a las acciones que
estén fuera de la ley.

En su intervención, Díaz Rodríguez
reconoció que las mediciones
nacionales de corrupción no
favorecen a la entidad y llamó a
redoblar esfuerzos para la
consolidación de la institución,
brindando los resultados que la

ciudadanía demanda. 
Asimismo, el nuevo fiscal

anticorrupción de Durango destacó
la importancia de la prevención de la
corrupción tanto en el servicio
público como entre la ciudadanía en
general, para lograr cambiar la
mentalidad y cultura que se da en
todos los niveles y que perjudica la
calidad de vida de los duranguenses.

Compromiso y trabajo coordinado
para obtener resultados: Noel Díaz



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El recién nombrado fiscal
especializado en combate a la
corrupción, Noel Díaz Rodríguez,
reconoció que los datos que guarda
Durango en materia de corrupción
no son favorables y hay que hacer un
gran trabajo para cambiar esto.

Díaz Rodríguez asumió este jueves
a temprana hora las funciones
propias de su encargo, luego de ser
ratificado y tomar protesta en el

Congreso del Estado de Durango. 
El fiscal aseguró que le apostará al

trabajo institucional, así como por la
coordinación y cooperación con las
instituciones que conforman el
Sistema Local Anticorrupción, a fin
de obtener resultados contundentes
en el combate a las acciones que
estén fuera de la ley.

Al arrancar funciones con su equipo
de trabajo, Díaz Rodríguez reconoció
que las mediciones nacionales de
corrupción no favorecen a la entidad

y llamó a redoblar esfuerzos para la
consolidación de la institución,
brindando los resultados que la
ciudadanía demanda. 

El nuevo fiscal anticorrupción de
Durango destacó la importancia de la
prevención de la corrupción tanto en
el servicio público como entre la
ciudadanía en general, para lograr
cambiar la mentalidad y cultura que
se da en todos los niveles y que
perjudica la calidad de vida de los
duranguenses.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La iglesia católica en Durango no

comparte, pero respetará la
decisión y las acciones tomadas
tanto por el gobierno del estado,
como por la legislatura en torno al
matrimonio igualitario, recalcó el
vocero de la Arquidiócesis de
Durango, Noé Soto.

Luego de la aprobación del marco
jurídico que establece el
matrimonio igualitario dentro de la
Constitución, en entrevista, el
sacerdote expuso que van "a seguir
defendiendo el Evangelio de la
familia, el Evangelio de la vida y
este caso, somos respetuosos de la
autoridad y desde luego de la
legislación, pero no compartimos el
punto de vista, para nosotros el
matrimonio tiene su finalidad para

la procreación y en este sentido
para la protección de la prole,
cuando nos referimos al
matrimonio hablamos para el
cuidado y dignidad de los hijos y es
una institución que nació
precisamente para ello".

Aseveró que continuarán
hablando del matrimonio como la
unión del hombre y la mujer y
defendiendo positivamente el valor
de la familia en las actividades en la
iglesia.

Reconoció que desde luego existe
un impacto en la sociedad con este
tipo de noticias, porque la gente se
da cuenta de la legislación que se
está haciendo, del decreto, por ello
la iglesia se está trabajando en un
plan pastoral bien estructurado y a
seguir adelante, porque la iglesia
tiene que seguir haciendo
conciencia.

Iglesia católica respetará la
decisión del matrimonio
igualitario, pero no comparte

DURANGO, DGO.
Durango es una tierra de

oportunidades, tenemos todo para
ser una entidad con potencial
económico, industrial, social y
turístico; existe el compromiso del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal de conjugar esfuerzos con
la iniciativa privada para abrir el
estado a las inversiones e
innovaciones empresariales que
generen empleos bien pagados para
los duranguenses.

Durante un encuentro entre la
Secretaría de Desarrollo Económico
(Sedeco) y la Confederación
Mexicana de Ejecutivos de Ventas
(COMEV), se reiteró el compromiso
de trabajar por Durango, con una
participación activa de la iniciativa
privada.  

Ahí el titular de la Sedeco, Alfredo
Herrera Deras compartió que la
visión del gobernador Esteban
Villegas Villarreal es contar con un
Durango de oportunidades, donde
existan oportunidades para todos,
para las familias, de contar con
fuentes de empleo gracias a un

gobierno que facilite todas las
condiciones necesarias para ello.

Por su parte, el presidente
nacional de la Confederación
Mexicana de Ejecutivos de Ventas,
David Mora Grijalva externó que los
empresarios buscan participar y
coadyuvar, convencidos que
sociedad y gobierno, son la clave
para crecimiento del país sin dejar
todo a las autoridades.

“Estamos dispuestos a trabajar
para que haya mejores empresas e
inversión, así como a participar en
la profesionalización, buscar cómo
ser mejores empresarios, tenemos
que estar capacitándonos día a día
para seguir contribuyendo al
crecimiento económico de cada
región como la de Durango”,
recalcó.

Por su parte, Eduardo Alonso
Ontiveros Hernández, presidente
local de COMEV, reiteró la
disposición de las autoridades
gubernamentales para abrir a la
participación de los empresarios en
las tareas conjuntas que den
resultados a la sociedad.

Durango es una tierra de
oportunidades para las inversiones

Mediciones nacionales en corrupción
no son favorecedoras: Noel Díaz

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Previo a una reunión con

empresarios, el nuevo titular de la
Secretaría de Desarrollo Económico,
Alfredo Herrera Deras indicó que una
de las premisas con las que llevará el
cargo, es trabajar por el crecimiento
de las empresas locales, así como se
ha hecho en el pasado con las
foráneas, además indicó que
encontró en orden la dependencia y
que se está investigando el tema de
morosidad en créditos.

El funcionario estatal indicó que se
está elaborando un diagnóstico de
cada una de las áreas para conocer
todos los proyectos que se dejaron
encaminados, así como los que se
tenían en puerta, además anotó que

se tiene una observación en el radar
que ha sido recurrente y tiene que
ver con el apoyo que se dio en el
pasado a empresas foráneas y donde
las empresas locales buscan ese trato
igualitario, situación que se va a dar
en su gestión.

A unos días de haber asumido la
titularidad, señaló que ya se
sostuvieron algunas reuniones con
diferentes sectores empresariales
para conocer el pulso que tienen las
empresas y apuntalar el desarrollo
económico del estado, el cual tiene
mucho que ver con los negocios de
todos tamaños y todos los sectores y
se advierte que hay empresas que
han logrado salir adelante, pero
ahorita es que todavía están muy
lastimadas y es ahí donde se va a
trabajar de lleno, con restructura

incluso en la tramitología y buscando
la forma de dar créditos al alcance.

El también empresario manifestó
que la dependencia se encontraba en
orden y a pesar de que en
determinado momento se habló de
una sospecha de que tuviera una
mala administración, la realidad es
que quien estaba en el cargo tenía
ética y tenía un perfil empresarial
que le permitió hacer las cosas bien. 

Herrera agregó que esta es una de
las dependencias que tiene menor
número de personal, cuando muchos
son 90 personas, por lo que se estaba
evaluando a través de un diagnóstico
si con este personal es suficiente, o si
la carga de trabajo es demasiado
para ellos, ya que desarrollo
económico es una de las secretarías
de mayor relevancia.

Se trabajará en apoyo a
empresas locales, no
solo foráneas: Sedeco 
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DURANGO, DGO.
Con contingente de más de veinte

personas en bicicleta, la fracción de
regidores de Movimiento
Ciudadano se suma a las acciones
promovidas por el Movimiento
Naranja con motivo del Día
Mundial sin Auto, que se
conmemora el 22 de septiembre.

A iniciativa de la cicloregidora,
Tita de la Parra, se convocó a los
miembros del Cabildo, directores y
activistas de la sociedad civil a
participar en una rodada por las
principales vías de la ciudad; en
primera instancia para celebrar el
Día Mundial sin Auto, pero
también para que los miembros del
Ayuntamiento pudieran darse
cuenta de las condiciones en las
que se encuentra la infraestructura
vial desde el punto de vista de los
ciclistas.

"La bicicleta y la caminata son
peligrosas en Durango, de acuerdo
con Céntrico 2021 ocupamos un
lugar en el top cinco de municipios
con más ciclistas muertos al año, y
en el top 30 de peatones muertos.
No hay un futuro en nuestra ciudad
si seguimos desarrollando una
ciudad para vehículos" comentó
Tita de la Parra.

La primera acción de la fracción
de regidores de Movimiento
Ciudadano fue llegar juntos y en
bicicleta a la Sesión solemne de
Cabildo del 22 de septiembre.
Terminando la sesión fue que dio
inicio la ruta ciclista promovida por
Tita de la Parra, regidora de

Movimiento Ciudadano, quien
diariamente utiliza la bicicleta
como medio de transporte
principal por las calles de Durango.
Ella, junto a Gerhard Favela,
secretario de Medio Ambiente del
partido naranja, fueron quienes
realizaron la invitación a regidores,
directores y sociedad civil para
sumarse a dichas acciones. A la
invitación se sumaron algunos
titulares de las direcciones
municipales, como el caso de
Desarrollo Urbano, Juventud y
Desarrollo Social y Humano,
además del colectivo “Barrio en
Bikas”.

Al finalizar la rodada, la cual
culminó en Avenida Cuitláhuac, del
Fraccionamiento El Huizache, la
regidora Tita de la Parra comentó
que esta actividad permitió que los
directores y regidores vieran el
estado de la infraestructura vial,
como la ciclovía de Dolores del Río,
y reconocer el trabajo que tienen
por delante para fomentar acciones
que promuevan la cultura vial y
mejorar las condiciones de las
calles.

"Celebro a todos ustedes que
llegaron en bicicleta y rodaron por
la ciudad, estoy segura de que la
experiencia ayudará a sensibilizar
sobre la necesidad de mejorar la
infraestructura de nuestra ciudad.
Somos mayoría quienes no
hacemos uso del carro, por ello la
necesidad de mejorar las
condiciones de movilidad de todas
y todos los ciudadanos", enfatizó la
regidora naranja.

Regidores “naranjas” toman las
calles de Durango en bicicleta

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Unión Ganadera Regional de

Durango (UGRD) que encabeza a
Rogelio Soto Ochoa hizo un recorrido
por las instalaciones de Ciudad
Pecuaria en conjunto con el recién
nombrado secretario Agricultura,
Ganadería y Desarrollo Rural
(SAGDR), Ricardo Navarrete Gómez,
estableciendo planes de trabajo en
conjunto, donde resalta la
comercialización nacional e
internacional.

"Esta es una segunda reunión que

se llevó a cabo con el nuevo
secretario, quien no es un personaje
improvisado, sino que es productor
de ganado de alta calidad, por lo
tanto, existe entendimiento y
corresponsabilidad para levantar al
sector", expulsó el presidente del
organismo ganadero.

Destacó que Ciudad Pecuaria tiene
una certificación Tipo Inspección
Federal (TIF) y una internacional
Hazzard y ahora sí buscar un
permiso para exportar carne, "se
debe de pensar en grande", dijo al
referirse a que se explorarán todas
las opciones de comercialización

locales, nacionales e internacionales.
Remarcó que estarán trabajando en

forma conjunta para que la carne de
Durango esté en el mercado
intencional.

Soto Ochoa resaltó que estarán
trabajando en conformar
mecanismos para comercializar la
carne de Ciudad Pecuaria, saber
cómo hacerlo y desarrollar una
cadena de proveedores.

Plasmó confianza porque se van a
aprovechar las conexiones en México
y a nivel internacional que tiene
nuevo titular de SAGDR para darle un
plus a todo el campo duranguense.

Verifican Ciudad Pecuaria...

Se busca reforzar comercialización de
ganado a nivel nacional e internacional

*¿Dónde quedó el
recurso para
mantenimiento?,
cuestionan

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Cámara Nacional

de Comercio (Canaco), Jorge
Humberto Ochoa señaló que es
lamentable que se haya descuidado
las plazas públicas y los paseos
turísticos, ya que impacta en
negativo al turismo, cuestionó dónde
quedó el recurso que se cobró para
ingresar a los paseos turísticos.

Tener instalaciones descuidadas en
los paseos turísticos o en el centro
histórico es una mala imagen, que va
en detrimento del turismo y para
este sector se considera un tema
delicado porque es la presentación de
la ciudad.

Por lo anterior pidió a las

autoridades nuevas que tomen
cartas en el asunto y resuelvan este
problema lo más pronto posible, ya
que se acercan temporadas de
aprovechamiento turístico.

Asimismo, indicó que en algunos

casos como los paseos turísticos,
estas áreas cobran para que los
visitantes puedan disfrutar de los
mismos y ese recurso debería
utilizarse para dar mantenimiento,
de manera que vale la pena hacer

una revisión a fondo para ver dónde
quedaron esos recursos y por qué
existen fallas importantes en ese
renglón. 

Este, como muchos casos de las
áreas de gobierno del estado, es un

tema que debe aclararse para
deslindar responsabilidades, aseveró
Humberto Ochoa para puntualizar
que como ciudadanos y como
empresarios están esperando
respuestas.

Lamentan empresarios condición de paseos y plazas
públicas
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Arranca campaña de
fumigación para
prevenir contagios de
dengue 

GÓMEZ PALACIO, DGO.
La presidenta municipal, Leticia

Herrera Ale, dio el banderazo de
salida a las brigadas de la Campaña
de Fumigación contra el Dengue, a
ser desarrollada por la Dirección de
Salud Municipal en coordinación con
la Secretaría de Salud

El evento se realizó en la explanada
de la presidencia municipal, siendo
presidido por la primera autoridad,
Leticia Herrera Ale, en compañía del
titular de la Jurisdicción Sanitaria 2,
Luis Fernando Olvera Martínez; el
secretario del Ayuntamiento, Vicente
Reyes y el síndico municipal, Jaime
Aguilera, además de regidores y
directores.

Tras agradecer la disposición a
apoyar a las autoridades
gomezpalatinas por parte de la
Secretaría de Salud, por instrucciones
del gobernador Esteban Villegas
Villarreal, la alcaldesa hizo referencia
al problema derivado de las lluvias y
la necesidad de combatir la
proliferación de los mosquitos y de
las moscas, que representan un
riesgo a la salud.

Añadió que primero se atacará esta
situación para, enseguida, poner en
marcha acciones tendientes a
solucionar el tema de las garrapatas,
plaga que puede ocasionar casos de
fiebre manchada en la población.

El titular de salud municipal, José
Antonio Adame de León, informó que
las acciones de fumigación tendrán
una duración de dos semanas en la
zona urbana y otro par de semanas
en el medio rural, invitando a la
ciudadanía a que una vez detectadas
las cuadrillas en su colonia,
mantengan las ventanas de sus
hogares abiertas para que el
producto que sale de las bombas,
pueda ingresar y acabar con el
dengue que habita en los hogares.

La presidenta municipal, a través
del doctor Olvera Martínez, mando
su más sincero agradecimiento al
gobernador de Durango, Esteban
Villegas Villareal, por las atenciones
que ha tenido hacia el municipio.

José Antonio Adame de León,
director de Salud Municipal,
atendiendo las instrucciones directas
de la alcaldesa, Leticia Herrera Ale,
está trabajando en conjunción con
Secretaría de Salud, llevando a las
calles cuadrillas con bombas de
fumigación para rociar las colonias y
ejidos del municipio.

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con el objetivo de apoyar a los
estudiantes que hacen uso del
servicio de transporte público que
ofrece la línea de Autobuses
Cuauhtémoc SA de CV la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale,
encabezó la firma de un convenio
gestionado por la Dirección de
Juventud.

El convenio se formalizó con la
rúbrica del documento
correspondiente por parte de la
presidenta municipal, Leticia
Herrera, y de Jorge Cerna Esparza,
representante de la empresa
transportista; además del secretario
del Ayuntamiento, Vicente Reyes; el
tesorero municipal, Carlos García; y
la directora de Atención a la
Juventud, Sofía Carriedo.

De acuerdo a la información
contenida en el citado convenio se
arranca con el beneficio para 300
estudiantes del área rural en el
Perímetro Sacramento, quienes

obtiene su abono a un precio
subsidiado de parte de la empresa,
cubriendo sólo un 50 por ciento del
monto del pasaje, mientras que el
Municipio absorbe el restante 50 por
ciento.

La alcaldesa agradeció el apoyo de
parte de los dueños y directivos de
la empresa transportista,

motivándolos a mantener esa
disposición a favor de los
gomezpalatinos, en especial a los
estudiantes y sus familias.

Por parte de Autobuses
Cuauhtémoc, Jorge Ignacio Cerna,
expuso que este acuerdo representa
un beneficio mutuo, reactivando la
economía tras la pandemia, al

tiempo que se motiva a niños y
jóvenes a seguir con sus estudios y
concluyó señalando que es también
un reflejo de la confianza de la
empresa para la Administración
Municipal que encabeza Leticia
Herrera, así como demostración de
su compromiso con la gente de
Gómez Palacio.

Leticia Herrera firma convenio para apoyar a estudiantes del área rural

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Por mayoría, los integrantes del

Cabildo de Gómez Palacio aprobaron
el dictamen presentado al Pleno por
parte de la comisión de Hacienda y
Patrimonio Municipal referente a la
situación financiera y estado de
actividades correspondientes al mes
de agosto el cual fue rechazado, de
acuerdo a la lectura a cargo del
síndico, Jaime Alonso Aguilera.

En dicha sesión ordinaria,
presidida por la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, el máximo órgano de
gobierno en el municipio, aprobó
por unanimidad el exhorto enviado
por el Congreso del Estado a los 38
ayuntamientos de Durango para
que se cumpla con el principio de
paridad de género.

En el punto de asuntos generales,
la presidenta municipal compartió
con los integrantes del Cabildo
información relacionada con los
apoyos que ha recibido de parte de
la Iniciativa Privada, destacando la
entrega de un primer bloque de
patrullas y bicicletas para Seguridad
Pública, lo que representa la
segunda ocasión en sus mandatos al
frente de Gómez Palacio en que
recibe ayuda de sus amigos
empresarios.

Al respecto, añadió que se tiene
comprometido por parte de otros
empresarios locales un segundo
bloque conformado por otras 12 o
15 patrullas, además de una docena
de bicicletas y tres cuatrimotos,
programada para el mes de octubre.

“A nosotros sí nos apoya la

Iniciativa Privada”, afirmó la
presidenta Leticia Herrera, quien
expuso como ejemplo de ello que los
propietarios del inmueble que
alberga el cuartel del Guardia
Nacional y elementos del Ejército
Mexicano se comprometieron a
comenzar la próxima semana e
rehabilitar dichas instalaciones por
su cuenta, además de que para el
mes de enero se comprometieron
con ella a sumarse en apoyo de los
programas sociales que opere el
Gobierno Municipal.

Aprovechó para aclarar que el
apoyo de los empresarios no es

resultado de “pasar la charola”, sino
de la confianza de amigos de la
familia Herrera, de los que aún
espera más apoyo y para lo cual
visitará en fecha próxima a los que
radican en la Ciudad de México.

Otro tema que la alcaldesa abordó
con los ediles fue el referente a los
operativos de presencia policial que
ha ordenado realizar de manera
aleatoria en diversos puntos del
municipio, mismos que invitó a los
integrantes del Cabildo a supervisar
de manera personal. 

Siguiendo sobre el tema de
seguridad, lamentó la “saña” con

que actuaron quienes provocaron
destrozos a las instalaciones de la
Dirección de Seguridad Pública y
Academia, tema que fue reforzado
con la participación del titular de la
corporación, Iván Torres, quien puso
a consideración el nocivo efecto de
estas acciones en el ánimo de sus
subordinados, a lo que siguió el
anuncio de la Alcaldesa de que
dichos daños serán reparados,
mientras que de parte de algunos
ediles se mostró interés por conocer
los detalles de tal situación e incluso
de actuar legalmente para sancionar
a los responsables.

Cabildo rechaza el informe de las
finanzas municipales de agosto de 2022
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*En la primera
semana, Gobierno de
Esteban gestiona
proyectos ante
CONAGUA
*Comenzó el 8 °
Coloquio Nacional de
Investigación
Educativa en la UJED
*Ratifican Diputados a
Magistrado del
Tribunal de Menores
*Adivinanza: ¿Que
nombre de continente
es más común entre

las mujeres latinas?
*El Dedo en la Llaga
*Las Universidades e Instituciones de
Enseñanza Superior
*Respuesta
*La Preguntilla
A tan solo unos días de iniciar la

Administración Estatal del gobernador Esteban
Villegas Villarreal, se cristalizan proyectos

prioritarios para Durango, informó la titular de
la Comisión Estatal de Agua –CAED-, Yadira
Narváez Salas, al anunciar que pronto podría
iniciarse la construcción de la planta
potabilizadora de agua.

La Directora de la CAED, agradeció y
reconoció la apertura del director general de la
Comisión Nacional del Agua, Germán Arturo
Martínez Santoyo, de visitar la entidad y
atender las demandas y contribuir a brindar
una mejor calidad de vida de los
duranguenses.

XXXXX
Con una ceremonia solemne que se llevó a

cabo en el Auditorio Universitario quedaron
formalmente inaugurados los trabajos del 8. °
Coloquio Nacional de Investigación Educativa
de la Red Durango de Investigadores
Educativos (ReDIE), del que funge como sede
la Facultad de Ciencias Exactas de la
Universidad Juárez del Estado de Durango y
que se efectuará del 22 al 24 de septiembre.

El rector Rubén Solís Ríos tuvo a su cargo la
declaratoria inaugural, donde destacó la

participación de representantes de distintas
partes del país y del mundo, dado que es un
evento que se desarrolla en modalidad híbrida,
es decir, con participación presencial o a
distancia, mediante conexión virtual, y
ponderó las acciones de la ReDIE por esta
actividad que durante tres días brindará un
espacio abierto para la participación y diálogo
entre los agentes involucrados en los procesos
educativos, comprometidos con el desarrollo
del sistema educativo nacional del que forman
parte.

XXXXX
Por unanimidad, el Congreso de Estado

ratificó y tomo protesta al ciudadano Álvaro
Rodríguez Alcalá, como magistrado presidente
del Tribunal para Menores Infractores del
Poder Judicial del Estado, por un periodo de
seis años que abarca del 22 de septiembre al
21 de septiembre de 2028.

De esta manera, los integrantes de la
Comisión de Justicia analizaron la propuesta
que presentó el gobernador Esteban Villegas
Villarreal y consideraron que cumple con los
requisitos de elegibilidad que establece la
Constitución Política de Estado y las leyes
aplicables.

XXXXX
Con mucha claridad, como suelen ser sus

puntos de vista,  el ex diputado Marcelo Torres
denunció públicamente la intención de Morena
de disminuir en un 15 por ciento el
presupuesto para compras de medicinas en
México. “A esos de Morena no les importa el
desabasto que ha impactado en la salud de
millones de mexicanos, ni los miles de niños
que han muerto por la falta de medicinas para
el cáncer, para ellos, lo único que importa son
los caprichos del presidente, “se escucha en el
audio que difundió Marcelo en redes sociales.

XXXXX
Ante las Universidades e Instituciones de

Enseñanza Superior, aglutinados en la ANUIES,
contaban con el apoyo de algún sub-Secretario
de Educación en la SEP, que les permitía dar a
conocer las necesidades de sus planteles a
nivel nacional. Ahora están «huérfanos»,
desamparados y sin que nadie los respalde.
¿Que les parece para que sean tomados en
cuenta un paro nacional de universidades e
institutos de enseñanza superior, para pedir
que les aumenten los subsidios por parte de la
federación, cuando menos a tono con la
inflación?

XXXXX
Respuesta a la Adivinanza: América.

XXXXX
La Preguntilla: Cuál es el significado de este

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.-
Al hablar sobre las estrategias

aplicadas en las cámaras
empresariales e industriales para
sostener la capacidad productiva y
el empleo, el presidente del Consejo
Lagunero de la Iniciativa Privada,
(CLIP), José Luis Hotema dijo que lo
que buscan en este caso, es lograr
una mayor cadena de suministros,
los cuales se siguen fortaleciendo
para mantener intacta la
producción.

Pero estuvo de acuerdo que la
crisis financiera y por consecuencia
laboral, es a nivel global porque no
es específica de la Laguna o de
México porque en Estados Unidos
también hay grandes problemas
económicos "y qué hemos hecho en
este aspecto, seguir aguantando
para poder mitigar los efectos de la
oferta y la demanda".

Recordó que este tipo de crisis
que afecta la industria ha pasado
en el 2008 y en 1994, "pero estamos
acostumbrados en salir adelante
pese a las -burbujas- y activos que
pusieron en riesgo el panorama
económico en la Laguna.

"Afortunadamente hay
incrementos en las ventas en el
caso de la pequeña y mediana
empresa, la cual sigue subsistiendo
con la condición de reajustar costos
y por supuesto, mantener la
plantilla laboral pese a que a los
salarios hayan aumentado.

No obstante, dice que observan
para el próximo año un panorama
económico más boyante, "y creo
que mientras tengamos metas nos
podremos sostener en los 3 meses

y medio que le quedan al año,
buscando gastar menos en las
empresas y ser mayormente
productivos, que es lo que
generalmente hacemos".

Al hablar sobre el vínculo que el
CLIP sostiene con el comercio
exterior, indicó que son de buenas
relaciones, "seguimos sin ningún
problema, de hecho hay muchas
empresas que exportan hacia los
Estados Unidos y en este caso nos
está funcionando sobremanera la
aduana de Piedras Negras, la cual
trabaja los domingos y eso hace
favorable principalmente algunos
intercambios comerciales con
Texas, que es uno de los clientes
importantes".

MICROCHIPS
Por otro lado comentó que se

sigue batallando en la producción
de chips para vehículos, aunque
espera que la situación se
regularice, más sin embargo, se
siguen vendiendo vehículos, ya que
muchos están en tiempo de
entrega y para ello se trabaja en
Estados Unidos y México,
construyendo plantas para el
efecto.

Y a pesar de que el número de
ventas de unidades automotrices
es baja, comenzó el repunte en dos
meses y en este caso, el porcentaje
es un 15% más que en el 2021.

Mientras fluya la cadena de
suministros en Estados Unidos a
México le seguirá yendo bien con
industrias sólidas y sanas pese a los
grandes efectos negativos, claro,
cada quien poniendo su parte
porque no podemos seguir
viviendo de paternalismo, expuso.

El impacto negativo en la industria
sigue a nivel mundial: CLIP

Por Alejandra Alvarado
Fernández.
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
En el marco del 25 Aniversario del

CRIT Teletón en la sede de Gómez
Palacio, Durango, se anunció ante los
medios de comunicación la edición

2022 de la campaña de Boteo para
recabar fondos y continuar apoyando
a miles de niños de la Comarca
Lagunera.

Gabriel López, director del CRIT de
Durango resaltó el apoyo que ha
estado recibiendo para sumarse a

esta campaña de 2022 por parte de
las autoridades locales como lo es el
Ayuntamiento de Torreón y Gómez
Palacio.

Para el Boteo a nivel nacional se
espera reunir la cantidad de 36
millones de pesos.

CRIT anuncia el inicio
del boteo 2022
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Por Martín Saúl Ceniceros
Durango, Dgo.

La Fiscalía General de la República
(FGR), Delegación Durango, obtuvo
del Juez Especializada en el Sistema
Penal Acusatorio del Centro de
Justicia Penal Federal en el Estado de
Coahuila, fallo de individualización
de sanciones y reparación del daño,
por lo que se fijó la pena de un año
con cinco meses y siete días de

prisión, en contra Manuel R., por su
responsabilidad penal en la comisión
del delito de lesiones en grado de
responsabilidad profesional, previsto
y sancionado en el Código Penal
Federal.

Con respecto a la suspensión de la
profesión será de un año tres meses
y 22 días, y se condena a la
reparación del daño físico y/o
material por la cantidad de 88 mil
257 pesos, veredicto obtenido

mediante Juicio Oral en el Marco del
Sistema de Justicia Penal Acusatorio
(SJPA).

Se informó que, el galeno operó a
una mujer y le causó la pérdida de la
matriz, siendo acusado por la
víctima ante el agente del Ministerio
Público de la Federación.

En el expediente quedó de
manifiesto que se da inicio a la
carpeta de investigación con motivo
de una denuncia por escrito

presentada por la víctima, quien
hace del conocimiento hechos
probablemente constitutivos de
delito, al ser intervenida
quirúrgicamente y haber perdido un
órgano, lo que la perjudicó para
siempre.

El Fiscal Federal llevó a cabo las
diligencias de Ley previstas en el
Código Nacional de Procedimientos
Penales, que regula el Sistema de
Justicia Penal Acusatorio (SJPA) y

aportó las pruebas necesarias para
obtener resultados positivos en el
Juicio Oral.

El Juez determinó fallo
Condenatorio del imputado, por
considerarlo culpable en el delito de
Lesiones en Grado de
Responsabilidad Profesional, le
otorgó el beneficio de libertad
condicional y le impuso como
medida cautelar una garantía
económica de 25 mil pesos.

FGR obtiene sentencia contra médico por lesiones
en grado de responsabilidad profesional 

Murió atropellada
por camión de ruta 

Martín Saúl Ceniceros
DURANGO DGO.

Gabriela Espinoza Alvarado, de
50 años de edad, vecina de la
colonia Leticia Herrera, de Gómez
Palacio, Dgo., perdió la vida al ser
atropellada por un  camión.

Fue el jueves a las 12:30 horas,
cuando Gabriela se encontraba en
la calle Miguel Hidalgo esquina
con Mariano Escobedo, de la zona
Centro de Gómez Palacio, intentó
abordar un camión de ruta de la
marca International, modelo
1999, color blanco con azul,
conducido por Mario Enrique, de
26 años, por lo que Gabriela, al
cruzar la calle, fue impactada por
la unidad que en ese momento
reiniciaba su marcha, quedando
sin vida en el lugar.

Mencionar que Mario Enrique
fue detenido y puesto a
disposición del Ministerio
Público, por la responsabilidad
que le resulte

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La tarde de este jueves 22 de
septiembre, aproximadamente a las
15.00 horas, elementos de la Guardia
Nacional, acompañados del agente
del Ministerio Público de la
Federación, realizaron un operativo
en la base de autobuses de la
Alianza, ubicada en la carretera a El
Pueblito.

Fuentes dignas de crédito
informaron que el operativo se

implementó al interior del inmueble,
justo en el área donde se encuentra
un tanque y una bomba, con la cual
al parecer surten  de combustible a
los autobuses.

En el lugar se dieron cita peritos
especialistas en la materia, quienes
levantaron algunas evidencias y
muestras del combustible  para
descartar que se trate de gasolina o
diésel robado, "huachicol", o de
alguna toma clandestina.

Por el momento, las autoridades
federales realizan las investigaciones
correspondientes para verificar si

cuentan con los permisos
correspondientes y proceder
conforme a derecho mientras se

obtienen los resultados de las
muestras.

Se desconoce si el área donde se

encuentra la bomba y el tanque de
combustible fue clausurada por la
autoridad, 

GN realiza operativo en bombas
de combustible de la Alianza  

Un nuevo socavón en la ciudad de Durango 
Durango, Dgo.- Un camión de ruta cayó en el hoyo que se formó en la cinta asfáltica por un drenaje en mal estado, en la colonia El
Refugio. 



La dependencia
compartió un video tras la
captura del presunto autor
de las masacres que
dejaron más de 20
fallecidos en cada hecho

AGENCIAS
GUANAJUATO

La Fiscalía General de Guanajuato
informó que logró detener al autor
de los ataques registrados en
Irapuato, Silao y Romita el 13 y 17 de
septiembre de este año.

Ricardo N, El Coco o El Tito contaba
con distintas órdenes de captura por
su presunta relación con diversos
crímenes.

En sus redes sociales, la
dependencia estatal publicó un video
del presunto criminal siendo
trasladado por elementos de la
corporación.

La masacre del 17 de septiembre en
Silao y Romita dejó alrededor de 20
personas sin vida, mientras que el
ataque del 13 de septiembre en un
anexo de Irapuato dejó 24 muertos.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Un varón de 34 años de edad, de
nombre Emmanuel Walter Ramírez
Estrada, perdió la vida a
consecuencia de las heridas que
sufrió en una volcadura, mientras
que su acompañante  Karen Selene
Lerma Ramos, de 29 años, resultó
gravemente lesionada, por lo que fue
trasladada a la clínica 1 del IMSS,
ambos con domicilio en el

fraccionamiento Milenio, de esta
ciudad capital.

Según el reporte de las autoridades,
ocurrió la madrugada de este jueves
22 de septiembre, cuando  viajaban
a bordo de un vehículo de la marca
Chevrolet, línea Trailblazer, modelo
2004, color gris, circulando por la
avenida Circuito Interior y calle
Subcomandante Ezequiel Arreola
López, del fraccionamiento Colibrí,
perteneciente a esta ciudad  capital,
debido al exceso de velocidad con el

que conducía Emmanuel Walter
perdió el control de la unidad y
posteriormente se volcaron,

quedando él sin vida en el lugar, en
tanto que Karen Selene fue
trasladada para recibir atención

médica al nosocomio antes citado,
donde su estado de salud se reporta
delicado.

Volcadura deja
un muerto

Roba prendas
de vestir en
Liverpool

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Agentes preventivos detuvieron
a Selene, de 27 años de edad,
quien es señalada por el vigilante
de la tienda Liverpool de haber
rebasado las cajas de cobro sin
realizar el pago correspondiente
de 15 prendas de vestir de
diferentes marcas, con un valor
aproximado a los 10 mil pesos,
artículos que le fueron
asegurados al momento de su
detención.

La presunta ladrona fue puesta
a disposición de la Fiscalía
General del Estado de Durango,
para que responda por sus actos

Se incendia
casa
abandonada 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Elementos de la Dirección
Municipal de Protección Civil
(DMPC), atendieron un reporte de
incendio en una vivienda
abandonada ubicada en la  calle
Blas Corral y Santa María, de la
zona Centro. 

Al llegar los bomberos, de
manera inmediata sofocaron el
fuego, no reportándose personas
heridas o intoxicadas, ni daños
materiales, ya que la casa está en
abandono.

Por el momento, se desoncen las
causas que provocaron el
incendio.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Un joven motociclista de 15 años
de edad, originario del Ejido San
Martín, de Gómez Palacio, Dgo.,
falleció a consecuencia de las heridas
que sufrió al ser impactado por un
vehículo.

El accidente se suscitó este jueves
a las 10:40 horas, cuando el
quinceañero circulaba por la
carretera que conduce del poblado
Pastor Rouaix (Jaboncillo), de Gómez
Palacio, hacia el ejido de su
residencia, a bordo de una
motocicleta Itálika, color verde y en
un momento dado fue impactado

por un vehículo Volkswagen, línea
Saveiro, color rojo con camper
blanco, conducido por Miguel Ángel,
de 42 años de edad, quien detuvo su
marcha para brindarle los primeros
auxilio, sin embargo el menor ya no
contaba con signos vitales.

De este evento tomó conocimiento
el agente del Ministerio Público
quien ordenó el levantamiento y
traslado del cuerpo sin vida al
Servicio Médico Forense (SEMEFO),
de la Vicefiscalía Región Laguna,
para la práctica de la necropsia de
ley, en tanto, el conductor de la
unidad fue detenido y puesto a
disposición del representante social,
por la responsabilidad que le resulte.

Motociclista muere impactado por camioneta 

Cae en Guanajuato autor de masacres en Irapuato, Silao y Romita



AGENCIAS 
CIUDAD DE MÉXICO 

La diputada transgénero de
Morena, María Clemente García
Moreno, acusó a la vicecoordinadora
de su bancada, Aleida Alavez, de
pedirle separarse de su cargo como
legisladora para que su lugar sea
ocupado por su suplente.

María Clemente García Moreno,
quien en varias ocasiones ha
criticado a su grupo parlamentario,
señaló que su compañera de
bancada le solicitó separarse de su
curul hace poco más de un mes.

“Eso es inaceptable y no va dentro
del marco jurídico. Ningún legislador
puede tener este tipo de solicitudes,
dado que todos fuimos electos y
nuestros nombramientos son de
carácter irrenunciable; la única
manera en que un diputado o
diputada pueda dejar de ser
legislador es mediante un juicio
político entre sus mismos
compañeros dentro de esta
soberanía”, reprochó.

García Moreno anunció que
presentará su queja ante el Instituto
Nacional Electoral (INE), sin

embargo, la legisladora elegida por
acciones afirmativas, señaló que
tiene pocas pruebas para acusar a
Aleida Alavez y destacó que “es su
palabra contra la mía”.

“Ella me dijo, muy penosamente,
que jamás le habían pedido
solicitarle la renuncia a un legislador,
por lo cual me hizo pensar que
alguien le dio la instrucción, y no sé
quién, ella tendría que aclararlo”,
relató.

La legisladora transgénero
reconoció que ha tenido diferencias
con su grupo parlamentario. Sin
embargo, nunca ha votado en contra
de sus iniciativas y agenda.

También aceptó dichas diferencias
la hicieron declararse al principio de
la legislatura como diputada
independiente, pero, reflexionó y
considera que es parte de la
construcción de Morena, partido al
que le entregó "su juventud y cree en
el proyecto de Nación que construye
la Cuarta Transformación”.

María Clemente García pidió al
coordinador de los diputados de
Morena, Ignacio Mier Velazco, que
ponga orden y haga un llamado a
Aleida Alavez a no usar su puesto en
el grupo parlamentario para pedir
renuncias.
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Piden a diputada transgénero de
Morena separarse de su cargo

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

José Luis Abarca, exalcalde de
Iguala, y su esposa María de los
Ángeles Pineda Villa recibieron un
nuevo auto de formal prisión
emitido por el juez Segundo de
Distrito en Materia de Procesos
Penales Federales con sede en el
Estado de México, Enrique Beltrán
Santes.

La resolución judicial significa
que ambos acusados enfrentarán
proceso penal como probables
responsables del delito de
delincuencia organizada en su
modalidad de delitos contra la
salud al presumirse una relación
con el grupo criminal Guerreros
Unidos, acusado de perpetrar la
desaparición de los 43 normalistas
en septiembre del 2014.

La decisión judicial alcanzó
también a quien fuera secretario de
Seguridad Pública de Iguala, Felipe
Flores Velázquez, y quien sí será
enjuiciado bajo las acusaciones de
delincuencia organizada y
desaparición forzada.

La nueva acusación se
fundamenta en la declaración de
dos testigos colaboradores de la
Fiscalía General de la República
(FGR) quienes declararon que el
matrimonio de Abarca y Pineda dio
protección a la organización
criminal dedicada al tráfico de
drogas.

El auto de formal prisión fue
notificado al agente del Ministerio
Público Federal a escasos cuatro
días de que se cumpla el octavo
aniversario de la desaparición de
los 43 estudiantes de la normal
rural de Ayotzinapa, Guerrero

Dan auto de formal prisión a
José Luis Abarca y su esposa

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Es mentira que los legisladores de
oposición soliciten que las Fuerzas
Armadas se retiren de las calles,
sostuvo Gustavo Madero Muñoz,
integrante del Grupo Plural en la
Cámara de Senadores y quien acudió
este jueves a palacio nacional para
entrevistarse con el secretario de
Hacienda, Rogelio Ramírez de la O.

Al salir del recinto ubicado en el
Centro Histórico de la Ciudad de
México, Gustavo Madero dio su
postura acerca del regreso a
comisiones de la iniciativa del PRI
para ampliar la presencia del Ejército
y la Marina en tareas de seguridad
pública hasta el 2028.

Para el expanista, lo que sucedió
este miércoles en el Senado puede
considerarse un triunfo del tamaño
de la presión y chantajes que ejerció
el Gobierno federal sobre los
legisladores que no comparten la
propuesta del PRI y que avala
Morena y sus aliados.

"Pues yo lo considero un triunfo del
bloque de contención, es un triunfo
proporcional del tamaño de la
presión que ejerció el gobierno para
romper el bloque, entonces de ese
tamaño es el triunfo que celebramos,
ganamos 10 días y estos 10 días

pueden suceder dos cosas: o que
traten de seguir consiguiendo votos
a la mala, con presiones, con
chantajes o a la buena, abriéndose
para discutir la estrategia de los
transitorios 5 y 7 que no se han
cumplido, el fortalecimiento de los
policías municipales y también la
rendición de cuentas en una
participación del Ejército sea de
manera complementaria, fiscalizada,
regulada y con rendición de cuenta
que es lo que queremos, nadie quiere
que el Ejército se retire, es falso el
debate", explicó a los medios de
comunicación.

Madero Muñoz señaló que es
indispensable fortalecer a las policías
civiles y que las Fuerzas Armadas
desempeñen sus responsabilidades
tal como lo marca la constitución
mexicana y se decidió hace tres años.

Sostuvo que "hay apertura para
analizar los compromisos" siempre y
cuando "no se les quiera tomar el
pelo" y se cumpla con lo que se
estableció hace tres años relativo a
que cada semestre se analizaría la
estrategia contra la inseguridad a
partir de indicadores y en
coordinación con las policías civiles
y las Fuerzas Armadas.

El senador reprochó que ese
compromiso nunca se cumplió y de
paso dio su punto de vista sobre la
iniciativa del PRI, la cual sostuvo

"está manchada por el semen de la
corrupción.

"Han hecho de todo para presionar
y doblar, yo por eso digo que esta
iniciativa está engendrado con el
semen de la corrupción, desde su
origen fue inoculada con la
corrupción de presionar a Alejandro
Moreno de una manera pública,
notoria, solicitando incluso el juicio
político de desafuero y si esto será
con fundamentos, y ya no se
procede, quiere decir que está
negociando con impunidad, y esto es
un poco lo que marca el ADN de esta
iniciativa, nace con este pecado
original y el comprar votos a la mala,
cooptar senadores como Raúl Paz y
llamadas de embajadores,
gobernadores, hacen de esta
iniciativa una iniciativa que tiene
una motivación y una intención de
tipo político, de debilitar un bloque
de contención en el Senado y una
alianza electoral para el Estado de
México y para el 2024", consideró.

Por su parte, la senadora de
Morena, Ifigenia Martínez, estimó
que el regreso de la iniciativa en
cuestión a comisiones es una buena
oportunidad para ahondar en el
debate y se pronunció a favor de que
las Fuerzas Armadas continúen en
tareas de seguridad siempre que
tengan el permiso de las autoridades
locales.

Engendrada con semen de la corrupción,
iniciativa de Fuerzas Armadas: Gustavo Madero



INTERNACIONAL6 VIERNES 23 DE SEPTIEMBRE DEL 202214 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

Albergues para
migrantes serán
instalados en dos
lugares de Nueva York,
la idea es atender a las
personas con refugio y
alimentos.

AGENCIAS
Nueva York abrirá dos centros de

emergencia para albergar a los
migrantes que lleguen en autobuses
enviados por el gobernador
republicano de Texas, en una disputa
política sobre la seguridad fronteriza,
dijo el jueves el alcalde Eric Adams.

Los centros brindarán refugio,
alimentos y atención médica
mientras trabajan para conectar a los
migrantes con familiares y amigos
dentro y fuera de la ciudad de Nueva

York, según indicó su despacho.
Los centros de ayuda hacen parte

de los esfuerzos de los alcaldes
demócratas para hacer frente a los
miles de migrantes que son
transportados en bus desde los
estados fronterizos de Texas y
Arizona, liderados por los
republicanos.

El gobernador de Texas, Greg
Abbott, un republicano que busca la
reelección en noviembre, ha
transportado en autobús a más de 11
mil migrantes a Washington, Nueva
York y Chicago desde abril.

El gobernador de Florida, Ron
DeSantis, envió la semana pasada a
unos 50 inmigrantes de Texas a
Massachusetts.

Los gobernadores, que se oponen a
las políticas fronterizas más
indulgentes del presidente
estadounidense, Joe Biden, dicen que
quieren trasladar la carga a las áreas
lideradas por demócratas y se han

enfocado en el tema en el período
previo a las elecciones de mitad de
período de noviembre.

“Mientras otros líderes han
abdicado de su deber moral de
apoyar a los solicitantes de asilo que
llegan, la ciudad de Nueva York se

niega a hacerlo", dijo Adams en un
comunicado.

Nueva York está obligado por un
decreto de consentimiento -
vinculada a antecedentes jurídicos- a
proporcionar refugio a las personas
sin hogar.

En las próximas semanas se abrirá
en Bronx un centro para personas
mayores que se encuentren solas,
dijo la oficina del alcalde, y se
completará la apertura de un
segundo sitio. Podrían abrirse más
instalaciones de ser necesario.

Nueva York abrirá centros para
migrantes enviados por Texas

El presidente Putin
aseguró que no dudará
en usar su armamento
nuclear contra
cualquier amenaza a
su territorio.

AGENCIAS
Vladimir Putin amenazó este

jueves con usar sus armas nucleares
para proteger su territorio, además
de asegurar que su armamento es
muy superior al que tiene en
conjunto la OTAN.

Esta amenaza ocurre cuando el
gobierno ruso planea anexar
territorio ucraniano que fue
capturado por las tropas rusas en
combate.

“Esto no es una fanfarronada”,
comentó el presidente ruso en un
discurso a la nación.

Por otra parte, Putin y sus aliados
han acusado a Estados Unidos de
proporcionar armas y entrenamiento
militar a Ucrania y alentar así la
resistencia.

“Para defender a Rusia y a nuestro
pueblo, sin lugar a dudas usaremos
todos los medios a nuestra
disposición”, amenazó.

La ofensiva de Putin en Ucrania
Tras la captura de territorios por

parte de las tropas rusas, el gobierno
de Putin ha celebrado varios

referéndums donde se les pregunta a
los habitantes si quieren
independencia, “casualmente” en
todos los comicios ha ganado el “sí”
de forma aplastante.

Putin ordenó la movilización
parcial de reservistas y dijo estar
dispuesto a usar "todos los medios"

de su arsenal frente a Occidente, a
quien acusa de querer "destruir" a
Rusia.

El secretario de Estado
estadunidense, Antony Blinken, instó
el jueves a la comunidad
internacional a hacer rendir cuentas
al mandatario ruso, en una reunión

del Consejo de Seguridad de la ONU
sobre los abusos en Ucrania.

“No podemos dejar al presidente
Putin que se salga con la suya",
declaró el jefe de la diplomacia
estadounidense.

El canciller ruso, Serguéi Lavrov,
rechazó las acusaciones y pidió que

se castigue más bien al gobierno de
Kiev, apoyado por Occidente.

“Estados Unidos y sus aliados, con
la connivencia de las organizaciones
internacionales de derechos
humanos, han estado cubriendo los
crímenes del régimen de Kiev",
respondió Lavrov.

Putin amenaza con usar arsenal
nuclear para "proteger" su territorio
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Las tropas parlamentarias de Morena (el
copyright es del senador Germán Martínez)
fallaron en su intento de tomar la Constitución
para modificar un transitorio y permitir la
permanencia de los militares en las calles hasta
el 2028.

El grueso de los senadores del PRI, PAN, MC,
PRD y Plurales resistieron todo el arsenal que
el gobierno federal puso a disposición del
coordinador de Morena, Ricardo Monreal, para
tratar de doblarlos. 

El dictamen no logró la mayoría calificada
que requiere cualquier reforma constitucional
y, por lo pronto, fue regresada a comisiones
para hacerle modificaciones. De este modo, la
mayoría oficial evitó que se votara y se
desechara, lo que implicaría no volver a
presentarla en este periodo de sesiones.

Las comisiones de Puntos Constitucionales y
Estudios Legislativos Segunda tienen 10 días
para modificar el dictamen o dejarlo en la
congeladora, en caso de que no lograran
convencer al puñado de senadores de
oposición que les faltan (las versiones hablan
de tres o cuatro). Pero si le mueven una coma,
regresaría a San Lázaro, que es la Cámara de
origen.

* En la sesión de ayer, pronto quedó claro que
el Bloque de Contención no había cedido a
presiones de gobernadores, ofertas de futuro
político, promesas de recursos para los estados,
amenazas a los que tienen cadáveres en el
clóset. No los intimidó la presencia en el
Senado y sus alrededores del secretario de
Gobernación, Adán Augusto López Hernández;
otros nos aseguran que vieron al procurador
fiscal de la Federación, Félix Medina Padilla,
con el senador Manuel Velasco, del PVEM. ¿Qué
hacían allí? Podemos imaginarlo.

Fue el propio Ricardo Monreal, coordinador
de Morena, el que dio la señal inequívoca de
que no tenía los votos para aprobar la

permanencia de los militares cuatro años más
de lo que hoy marca la Constitución. El
coordinador ocupó el turno de la senadora
Lucía Meza, para proponer que se aplazara la
votación. “Yo pienso que nos podemos dar más
tiempo. Yo no estoy por la prisa. No me ganan
los tiempos... Estoy dispuesto a seguir
discutiendo este tema”, dijo Monreal.

El ¡noooo! del Bloque de Contención fue
contundente. Al senador del Grupo Plural,
Gustavo Madero, le brincó una duda. Preguntó
al morenista: ¿Por qué votaron contra la
moción suspensiva que propuso el PAN y ahora
quieren regresar el dictamen a comisiones?

Respuesta de Monreal: “La moción
suspensiva que aquí se presentó yo estaba
fuera. No la vi… Pude cometer un error al no

estar presente en la moción suspensiva. Pero
estamos en posibilidades de corregir, de
regresarlo a comisiones y debatir con
profundidad el 5o transitorio”. Y eso fue lo que
ocurrió.

El senador de Zacatecas había señalado
previamente:

“¿El 5º transitorio? Trata de extender el plazo
a 2028 para que (los militares) realicen labores
de seguridad pública. Nadie habló en 2019 —
cuando se puso ese transitorio que obliga a las
Fuerzas Armadas a regresar a sus cuarteles y
bases en marzo del 2024— de que se estaba
militarizando el país. Nadie, en su sano juicio,
puede pensar que en 18 meses vaya a existir
un cuerpo policiaco del nivel del Ejército. En 18
meses tienen que regresar a los cuarteles. Los

únicos que estarán contentos son los
integrantes de la delincuencia organizada”.

La panista Xóchitl Gálvez pidió el micrófono
por las alusiones. Les dijo sus verdades a
morenos y rémoras: “Quieren posponer el
debate, porque no tienen los votos. No les
alcanzó todo el dinero del mundo para
corromper a la gente”.

* La priista Claudia Ruiz Massieu puso el tono
de animosidad que prevaleció a lo largo del
debate.

Empezó por señalar lo que todos queremos:
Que termine la violencia y la inseguridad, que
México tenga policías capacitadas, que las
Fuerzas Armadas mantengan su prestigio y
apego social, que sus integrantes dejen de ser
vejados y humillados por los criminales.

“El problema —señaló— es que este debate
no se trata de nada de eso… Este debate trata
de cumplir una consigna para profundizar la
militarización del país. Este debate trata de
demostrar que se puede intentar doblar a la
oposición en perjuicio de las instituciones
democráticas”.

El panista Damián Zepeda no desentonó: “El
único motivo por el que estamos aquí,
debatiendo esta reforma para militarizar el
país, es porque el gobierno hizo uso político de
la justicia y logró, por esa vía, los votos (del
PRI) en la Cámara de Diputados”.

* Las seis organizaciones de la sociedad civil
que se presentaron el martes en el Senado para
exigir a los senadores del Bloque de
Contención votar en contra de la reforma al
transitorio se declararon ayer en sesión
permanente. 

El Frente Cívico Nacional, Sí Por México, Poder
Ciudadano, Sociedad Civil México, Poder
Ciudadano y los exgobernadores del PAN que
pertenecen a Unidos por México
permanecerán vigilantes de lo que ocurra las
próximas semanas con la aplazada reforma.

Jugaron con la seguridad
Pascal Beltrán del Río

BITÁCORA DEL DIRECTOR

Cuando parecía que el oficialismo tendría los
votos suficientes para sacar adelante la
reforma que prolongaría hasta 2028 el periodo
de participación de las Fuerzas Amadas en las
tareas de seguridad pública, el bloque de
contención en el Senado de la República
sorprendió al mantenerse incólume.

Quizá haya sido un pecado de soberbia el que
arrebató al presidente Andrés Manuel López
Obrador la posibilidad de presumir, en la
mañanera de este jueves, la derrota del
“conservadurismo”. Lo cierto es que, hoy por
hoy, los equilibrios políticos se mantienen y,
gracias a eso, nadie puede imponer su punto
de vista a los demás. Al menos, no en la
Constitución.

Quién sabe quién sea realmente el ganador
de esta partida. Dudo mucho que el pueblo de
México, que sufre la arremetida del crimen
organizado mientras los partidos juegan a las
vencidas. Total, los políticos ven los toros desde
la barrera, protegidos por sus camionetas
blindadas, sus guaruras y los gruesos muros
de sus oficinas y sus casas.

El gobierno del presidente López Obrador

creyó que había encontrado la fórmula para
quebrar a la alianza opositora.

Uno por uno, los senadores que no son parte
de la coalición de gobierno fueron escaneados
para ver qué tan capaces eran de resistir un
embate contra sus debilidades reales o
fabricadas, con el propósito de quebrar su
resistencia y obligarlos a votar a favor de una
minuta que había sido pergeñada, ante todo,
para quebrar los ánimos de la oposición.

La noche del martes, los operadores de la
autodenominada Cuarta Transformación
celebraban prematuramente la obtención de
un número suficiente de votos en la Cámara
alta para aprobar la reforma, confiados en que
no hay político cuya voluntad no tenga precio.
Para probar el talante implacable de su
estrategia, hicieron pública la deserción del
senador panista Raúl Paz, quien anunció su
incorporación a la bancada de Morena.

En ese momento, todo parecía perdido para
la oposición. Sin embargo, el dique senatorial
resistió y el oficialismo se vio obligado a retirar
el dictamen, consciente de que someterlo a
votación auguraba su derrota. Los trucos que

obligaron a los priistas a entregar la plaza en
la Cámara de Diputados chocaron contra pared
en el Senado. Como Mehmed ante los muros
de Constantinopla, el oficialismo debió
retirarse para preparar un nuevo embate.

A estas alturas, nadie puede presumir que
sabe cómo terminará esta historia. Los
expedientes para presionar a los senadores de
la oposición pueden ser tan profundos como
un abismo, lo mismo que la bolsa para
recompensar a los traidores.

La batalla de ayer la ganaron los adversarios
del gobierno, pero el verdadero derrotado fue
el pueblo de México, pues a los criminales que
lo mantienen como rehén poco debe
importarles que los soldados y los marinos se
mantengan en las calles por dos o seis años
más, ya que aún no ha aparecido una
estrategia gubernamental que logre meterlos
en cintura. La seguridad de los mexicanos fue
sujeta nuevamente a los intereses políticos de
quienes se reparten el poder. Aquellos que
antes defendían la presencia de los militares
en las calles hoy piensan lo contrario, y
viceversa. Al gobierno sólo le interesa ver de

qué manera puede doblar y humillar a la
oposición, mientras que lo más importante
para ésta es que el Presidente no se salga con
la suya.

Sosteniendo la sartén por el mango, el
gobierno usó este debate para quebrar a la
alianza opositora, y, al hacerlo, se dio permiso
de bajar hasta las cloacas de la política,
echando mano de las peores artes, como el
espionaje.

Qué pena que un tema fundamental para los
mexicanos haya sido usado como moneda de
cambio. Qué vergüenza que la tribuna más alta
del país, que es el Congreso de la Unión, no
haya podido ser escenario de un debate serio,
sino de una pelea vulgar, en la que la
simulación y la hipocresía salieron a relucir.

Personalmente, celebro que la militarización
no se haya impuesto como estrategia de
seguridad pública y que aún tengamos un
Senado que sirva de contrapeso a las ansias de
poder irrestricto, pero lamento profundamente
la incapacidad de la clase política de diseñar
una respuesta coherente ante la arremetida del
crimen organizado que nos está ahogando.

El round que la oposición le ganó al presidente
Francisco Garfias

ARSENAL



Como casi todos los años,
el espacio de este día está
dedicado a rememorar uno
de los episodios que han
contribuido a conformar la
historieta que hoy vive el
país: líderes sociales

traicionados por quien, como Andrés Manuel
López Obrador, decía ser uno de ellos;
irrupción de la violencia delincuencial y, en una
de esas, hasta de la violencia política, y…

Y es que hoy, efectivamente, se conmemora
un año más del asalto al cuartel del Ejército
Nacional destacado en Madera, Chihuahua, por
un grupo de jóvenes que, ingenuamente,
creyeron que podrían cambiar el rumbo
represor del país.

Lamentablemente hoy se comprueba que no
lo consiguieron.

“¡Ríndanse! ¡están rodeados!” …
… un grupo de maestros normalistas,

estudiantes y campesinos se levantaba así en
contra de abusos e injusticias sufridos durante
décadas…

… y atacaba el cuartel en Madera,
Chihuahua.

Con esta, acción produjeron una onda
expansiva que cimbraría al país para
convertirse en símbolo de lucha armada de
otros jóvenes. De muchos otros jóvenes
retando al establishment.

Fue hace 57 años…
… la madrugada del 23 de septiembre de

1965…
…. hoy se cumplen exactamente 56 años.
Poco antes del grito de esos jóvenes liderados

por el profesor Arturo Gámiz García, por el
doctor Pablo Gómez Ramírez y por el líder
agrario Salomón Gaytán, un grupo de soldados
salía de sus barracas y en formación cruzaba
una explanada para dirigirse a desayunar. De
pronto, se escuchó un disparo y un foco que
iluminaba la escena estallaba en pedazos.

Eran las 5:45 de la mañana y en el cuartel,
ante los balazos, los soldados sorprendidos se
lanzaban pecho a tierra y en segundos se
desataba la balacera.

En medio de la penumbra y del desconcierto
generado por el tableteo de metralletas,
fusiles, pistolas y escopetas, sólo se escucha
una voz: “¡Ríndanse! ¡Están rodeados!
¡Ríndanse!”

Arturo Gámiz García, Pablo Gómez Ramírez y
Salomón Gaytán, los líderes, fueron abatidos
junto con cinco de sus compañeros.

Palabras más, palabras menos, así lo narra la
periodista y experta en guerrilla, Laura
Castellanos, en su libro México Armado.

La delincuencia es la que hoy provoca terror
Y de repente dejamos de referirnos a las

guerrillas –o movimientos armados, así
considerados por el experto Jorge Lofredo—
como autores de actos terroristas.

Hoy son los grupos delincuenciales los que
están a unos pocos pasos de ser declarados
como “terroristas” por el gobierno de Joseph
Biden, ante las presiones del mandatario
texano Gregg Abbott quien apenas lo hizo en
el estado políticamente a su cargo.

Multiplicación de masacres y homicidios,
principalmente en Guanajuato –entidad que se
ha convertido en la que más asesinatos
registra a nivel nacional--, que mantienen
aterrorizada a la población son ignoradas en
las matinés palaciegas del ocupante (con todo

y tropas) de Palacio Nacional quien, por el
contrario, cuando se le pregunta sobre ellas las
minimiza.

Las guerrillas, mientras tanto, están en una
vigilia casi permanente. En la imaginaria.

La chiapaneca, el EZLN, del autonombrado
subcomandante Marcos –o como este
individuo se haga llamar ahora– dio visos de
existencia hace poco más de un año al iniciar
una de sus delegaciones un tour por Europa.

El Ejército Popular Revolucionario (EPR-ERPI)
que en 2007 hizo estallar cargas explosivas en
ductos de Pemex ubicados en Celaya,
Salamanca y Valle de Santiago, Guanajuato, y
en Corregidora, Querétaro tampoco da señales
de presencia.

En mis registros uno de los últimos
comunicados del EPR se conoció hace algunos
meses para reclamar al Estado la ya muy
prolongada desaparición de dos de sus
dirigentes.

a mediados de abril del año pasado, cuando
enfatizaron que la crisis sanitaria dejó al
descubierto el problema real de México que es
la recesión económica.

Hace poco más de un año, cuando todavía
hacía crisis la pandemia, los eperristas
justificaban los saqueos como un “instrumento
legítimo” para que el pueblo tome lo que le
pertenece y le ha sido arrebatado por quienes
ostentan el poder y controlan los grandes
capitales comerciales del país.

No se referían a los neoliberales, fifís o
adversarios de AMLO.

Por el contrario, hablaban del actual
Presidente de la República y de sus asesores
empresarios, entre otros.

Los mismos que en su momento asesoraron
a Peña Nieto, a Calderón, a Fox, a Zedillo, a
Salinas…

No están, pero sí están
En los estados del norte y centro de la

República la mayor amenaza, reitero, es la
presencia del crimen organizado…

… en los del sur lo es la guerrilla que, pese a
no dar muestras de existencia, está ahí como
acechanza siempre presente.

Ahí están…
… aunque el gobierno de AMLO no los vea…
… o no los quiera ver.
Hace poco más de un año, el colega Jorge

Alejandro Medellín, también experto en estos
temas, reportaba desde el portal eme-equis
que “aunque forman parte de las instituciones
encargadas de la seguridad nacional en
México, las secretarías de Gobernación (Segob),
de la Defensa Nacional (Sedena), de Seguridad
y Protección Ciudadana (SSPC), así como la
Fiscalía General de la República (FGR),
desconocen si en territorio nacional existen
grupos guerrilleros en activo…

“Sólo el Centro Nacional de Inteligencia (CNI)
reporta tres grupos armados de corte social
operando en el país: el Ejército Zapatista de
Liberación Nacional (EZLN), el Ejército Popular
Revolucionario (EPR) y el Ejército
Revolucionario del Pueblo Insurgente (ERPI).
También mencionan que los zapatistas y los
eperristas operan en el estado de Chiapas,
mientras que a los erpistas los ubican en
Guerrero.

“Sin embargo, organismos civiles y
especialistas en movimientos armados en
México consideran que en el país operan más
grupos guerrilleros que los reportados por el
organismo de inteligencia del gobierno federal,
e incluso no descartan que nuevas o viejas
agrupaciones armadas ‘pueden estar
replegadas, en proceso de acumulación de
fuerzas’”, escribió Medellín.

No están, pero sí están.
Y la 4T actúa con disimulo frente a ellas.
Como Carlos Salinas de Gortari en su

momento: “Ni las ve ni las oye”.
¿Cómo lo ve usted?

Indicios
Policías ministeriales acosando a vecinos y

transeúntes… agentes del MP federal tocando
a las puertas de los vecinos de edificios de
departamentos y de encargados de consorcios,
oficinas y comercios en el área de Santa Fe, en
la CDMX… los presionan… les dicen que van
a ser desalojados de lo que ellos sostienen –y
la ley y la fe pública les corroboran-- es su
legítima propiedad… y muchas más
violaciones más practica ahora mismo la
Fiscalía General de la República, a cargo del
cada vez más repudiado Alejandro Gertz
Manero que ampara su criminal actuación en
viejos papeles de hace más de un siglo --de la
época de Porfirio Díaz--, previos a la
promulgación de la Constitución que debería
regirnos,  como si interpretara fielmente la
partitura del Foro de Sao Paulo en la que basan
su proceder gobiernos populistas
latinoamericanos como el AMLO, Maduro,
Fernández-Kirchner y otros. ¿Se acuerda usted
cuando, durante las consecutivas campañas de
López Obrador se hablaba de que haría este
tipo de expropiaciones ilegítimas? Que, como
ya ha sucedido en Venezuela, indagaría
cuantas recámaras o espacios sin ocupar tenía
cada familia en sus hogares para acomodar en
ellos a quienes carecieran de vivienda?
Estamos padeciendo ya el terrorismo de
Estado. ¿No cree usted? * * * Y por hoy es todo.
Gracias por leer estas líneas. Y como siempre
le deseo ¡buenas gracias y muchos, muchos
días! 
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De la Liga 23S al cartel de “El Marro” * Hoy tenemos terrorismo de Estado * 
FRANCISCO RODRÍGUEZ
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Por María Esther Beltrán
Martínez
MÁLAGA, ESPAÑA.

El Centro de Arte Contemporáneo de
Málaga (CAC), presenta la primera
exposición más importante en Europa,
con una veintena de obras realizadas
entre 2006 y 2022 marcan la trayectoria
de OSGEMEOS, el dúo de artistas
formado por los gemelos Octavio y
Gustavo Pandolfo.

Sus obras muestran escenarios
surrealistas con estética onírica
tratando temas como los sueños, la
familia y los elementos populares y
contemporáneos de la cultura brasileña,
con influencias de las corrientes de arte
urbano neoyorkino, la cultura y la
música de São Paulo de principios de la
década de los ochenta.  Su trabajo se
caracteriza por el uso de patrones,
colores vibrantes, texturas y por estar
protagonizados por personajes de piel
amarilla con miembros alargados, que
representan una crítica frente a la
desigualdad política y social de su tierra
natal, Brasil, explicó el curador de la
exposición Fernando Francés.

En conferencia de prensa fueron
cuestionados sobre el proceso creativo
y expresaron que no lo pueden definir.

“Desde niños siempre pintábamos
juntos en las calles del barrio de
Cambuci en São Paulo, Brasil, donde

desarrollamos una nueva forma de
jugar, comunicarnos y creando un
lenguaje pictórico. A través del arte
exploramos diferentes técnicas como la
pintura -murales en fachadas de
edificios o puertas abandonadas paneles
de madera o lienzo- el dibujo, la
escultura, las instalaciones, el arte
público y el vídeo”.

Entre las obras que encontramos en la
exposición está la instalación inédita
One World, One Voice (2022), está
formada por 40 cajas de sonido
protagonizadas por las cabezas de sus
personajes amarillos con la boca
abierta, a través de la cual, se reproduce
una selección de canciones elegidas por
los artistas.

Francés destaca que la música es un
tema recurrente en sus obras, fiel reflejo
de las costumbres populares y
festivales en A caixa de música / The
music box (2015) una mujer
protagoniza la obra sobre una caja con
un sombrero de media luna sobre la
cabeza; A vida é uma música onde você
dança do seu jeito / Life is a song in
which you dance your own way (2022),
un personaje toca la guitarra y el otro
baila como si fuera una marioneta
mientras que en O canto do pássaro /
The bird’s song (2022), un hombre con
un tocadiscos reproduce una melodía
que podría ser el canto de un pájaro.

“Una de las características de las obras

son sus personajes de tez amarilla, que
reflejan una figura universal, sin
distinción entre una raza o cultura
concreta, de modo que, cualquier
persona puede sentirse identificado con
los personajes que protagonizan las
obras de estos artistas. Sus figuras
suelen estar representadas por mujeres
trabajadoras, inmigrantes, obreros o
niños”, analiza Francés.

Sus obras se pueden encontrar en
diversas colecciones públicas como en
The Franks-Suss Collection, Londres, UK;
Museu de Arte Moderna, São Paulo,
Brasil; Museu de Arte Brasileira, São
Paulo, Brasil; Museu Casa do Pontal, Rio
de Janeiro, Brasil; Museum of
Contemporary Art, Tokyo Art Museum,
Tokio, Japón; Museo de Arte de Puerto
Rico, Santurce, Puerto Rico, entre otras.

En sus obras más recientes,
OSGEMEOS combinan composiciones
que alternan personajes, arquitectura,
geometría sagrada, paisaje, figura y
fondo, mundo interior y mundo
exterior. En ellas, destaca la figura
humana representadas por una mujer
realizando diversas acciones, como en
The Sun’s Friend (2019), haciendo
malabares sobre la proa de una barca;
When the leaves turn yellow (2018) y O
ninho / The nest (2022), donde ambas
mujeres se encuentran sentadas en una
ventana invitando a adentrarse a una
nueva realidad

El proceso creativo de OSGEMEOS es inexplicable

*Se rumora que para
regresar a la
magistratura del
Tribunal Superior de
Justicia del Estado 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La diputada federal Yolanda de la
Torre Valdez, de extracción priista
dejó este jueves la curul,
aparentemente para regresar a la
magistratura del Tribunal Superior
de Justicia del Estado de Durango,
donde había pedido licencia el año
pasado.

La diputada federal de origen
duranguense causó revuelo en San
Lázaro al presentar la iniciativa que
planteó la extensión de la

permanencia del Ejército en las calles
hasta el año 2028, lo que causó
múltiples cuestionamientos por
parte de los integrantes del PAN-PRI-
PRD y puso pausa al proyecto de la
coalición va por México.

Después de esta situación la
diputada decidió separarse bajo
licencia indefinida y regresar al
estado de Durango a reclamar el
espacio que había obtenido en 2019,
ya que en el mes de octubre de ese
año fue designada como magistrada
numeraria por parte del Congreso del
Estado para fungir en el Poder
Judicial.

En este cargo pidió licencia para
convertirse en diputada federal por
la vía plurinominal y llegar a San
Lázaro apoyada por el Revolucionario
Institucional.

Llama la atención que esta decisión
se toma también en la coyuntura de
la renovación de los magistrados que
apenas concluyeron su periodo a este
miércoles.

Yolanda de la Torre
deja la Cámara de
Diputados
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